
一 般 質 問 ＜ 代 表 ＞ 発 言 通 告 書

令和７年２月１４日

長久手市議会議長 殿

会派名 香流

長久手市議会議員 なかじま和代

会議規則第５９条第２項の規定により下記のとおり通告します。

受
付
代 表 質 問 第 号

令和 年 月 日 時 分

質 問 事 項 及 び 要 旨 備考

１

自治体ＤＸの推進

自治体ＤＸは、市民サービスの向上や行政業務の効率化

を目的に推進されている。本市では、令和６年４月にデジ

タルトランスフォーメーション推進計画が改定された。そ

こで、具体的な取り組み内容について伺う。

⑴ 自治体情報システムの標準化・共通化の目的とその対

応、また市民への影響についてはどのようか。

⑵ 行政手続きのオンライン化の導入実績とその効果、並

びに今後の予定についてはどのようか。

⑶ デジタルデバイド解消への取り組みはどのようか。

⑷ 市役所ＤＸによる会議の効率化について、Ｗｅｂ会議

システムの活用、クラウド資料の共有、議事録作成、電

子決裁システムの導入など、会議の効率化はどのように

進められているか。

２

防災拠点としての市役所整備と本市の防災対策について

南海トラフで想定されるマグニチュード８から９の巨大

地震は、今後３０年以内に発生する確率がこれまでの「７０％

から８０％」から「８０％程度」に引き上げられた。佐藤

市長の選挙公約を反映した「長久手まちづくりビジョン」



ロードマップに記載されている「市役所新庁舎整備の現在

の計画を見直します」という方針に基づき、令和６年度中

に方向性(場所)を決定することになっていたが、未だ明確

な整備計画が示されていない。昭和４２年竣工の本庁舎は、

人口増加、老朽化、災害対策、デジタル化、環境負荷など

複数の課題に対応するため、新庁舎への建て替えが必要で

ある。長久手市スポーツ施設等整備計画では、岩作城の内

に新庁舎とアリーナを配置する案が示されている。一方、

他自治体では、市民の利便性向上や地域活性化を目的とし

て、市役所機能に加え、ホテル、マンション、商業施設な

どを併設した複合施設を整備する例が見られる。また、コ

ロナ禍を経た生活様式の変化やオンライン化の進展を踏ま

え、今後は施設機能を複合化した庁舎の整備が増えていく

と考えられる。

⑴ ホテルなどの宿泊施設と市役所庁舎を一体化した複合

施設を整備してはどうか。

⑵ 岩作城の内や香流苑跡地などの市有地において複合施

設を整備する場合に、整理する事項は何か。また、建設

した場合のメリット・デメリットはどのように考えるか。

⑶ 議会エリアに必要となる機能について、今後どのよう

に議会との調整を進めていく考えか。

⑷ 亜炭は大正・昭和初期にかけては日本の主要産業の一

つであり、当時の長久手村では採掘が行われていた。南

海トラフ巨大地震による強い揺れにより、亜炭採掘跡の

崩壊に不安がある。令和７年度のハザードマップ更新時

に調査を実施しないか。

３

教育現場におけるＬＧＢＴＱ＋について

令和５年６月２３日、「性的指向及びジェンダーアイデン

ティティの多様性に関する国民の理解の増進に関する法律

（ＬＧＢＴ理解増進法）」が公布・施行された。一方、トラ

ンプ新米大統領は令和７年１月２０日の就任演説で、「本日

から連邦政府が認める性別は男性と女性だけだ」と宣言し、

２月５日には、女性を自認するトランスジェンダー選手が、

女子スポーツに参加することを禁止する大統領令に署名し

たことが報じられた。

⑴ 保育園・小学校・中学校の保育士や教員に対する教育・

研修はどのように実施されているか。

⑵ 保育園・小学校・中学校の児童・生徒に対して、具体

的にどのような教育や講演が行われているか。



⑶ 保護者に対しての取り組みはあるか。

⑷ 女性を自認するトランスジェンダーの児童・生徒に対

し、体育の授業などでどのように対応しているか。

４

教育費について

⑴ 就学援助制度の援助費目に、令和７年度からクラブ活

動費（部活動費）を追加する予定はあるか。

⑵ 令和７年４月から、小学校・中学校の給食費の保護者

負担額は１食あたり７０円値上げされるのか。

⑶ 中学校の制服は、令和４年度からすべての中学校でブ

レザーが導入され、女子もスラックスを選べるようにな

った。男女共通のデザインとなっているが、前合わせを

左右変更することはできない。制服のリユースを進める

ためにも仕様を変えられないか。


